

ALLIANCE DES FEMMES DE LA FRANCOPHONIE CANADIENNE

L'AFFC accueille trois nouvelles organisations membres

Ottawa, 11 juillet 2024 – L'Alliance des femmes de la francophonie canadienne est fière d'annoncer l'adhésion de trois nouveaux organismes membres, soit Action ontarienne contre la violence faite aux femmes (Action ontarienne), la Fédération franco-ténoise (FFT) et l'Association des francophones du Nunavut (AFN).

C'est un moment marquant pour l'AFFC, qui compte désormais des membres dans chacun des territoires du pays, renforçant ainsi sa représentativité nationale. Cette avancée est rendue possible grâce à l'arrivée de la FFT et de l'AFN, qui, à travers la mise en place de leur comité de femmes, viennent enrichir notre réseau et notre capacité à porter la voix des femmes francophones partout au Canada.

Action ontarienne contre la violence faite aux femmes est un organisme provincial féministe et francophone qui œuvre en faveur de l'égalité des femmes dans toute leur diversité. Elle s'appuie également sur un vaste réseau de membres répartis à travers l'Ontario, ce qui renforce sa portée et son impact à l'échelle ontarienne. Spécialisée dans la lutte contre la violence faite aux femmes, elle déploie ses actions à travers plusieurs volets, notamment la sensibilisation via sa baladodiffusion, la formation offerte par son institut ainsi que le développement de projets en services juridiques.

La FFT est l'organisme porte-parole des francophones des Territoires du Nord-Ouest. Elle défend leurs intérêts dans les sphères politiques, sociaux, culturels et économiques, tout en contribuant à l'offre des services en français dans la région. Vibrante et engagée, la FFT intègre un nouveau comité de femmes pour renforcer la voix et les droits des femmes francophones.

L'AFN représente les Franco-Nunavois-es depuis plus de 40 ans. Elle veille au respect des droits linguistiques et soutient activement le développement global de la francophonie nunavoise à travers la concertation, la mobilisation communautaire et la promotion culturelle francophone. Récemment créé, son comité de femmes se consacre spécifiquement à la défense des droits, enjeux et priorités des femmes Franco-Nunavoises.

Avec ces trois nouvelles adhésions, l'AFFC regroupe désormais 17 organismes membres répartis dans huit provinces et tous les territoires du pays. Cette représentativité élargie consolide la force du réseau et accroît notre capacité à porter, de façon structurée et cohérente, les revendications des femmes francophones vivant en contexte minoritaire. Ensemble, nous affirmons plus que jamais l'égalité des femmes, dans toute leur diversité, est un enjeu national.

Citations :

« C'est avec un grand plaisir que nous accueillons Action ontarienne, la FFT et l'AFN au sein de l'AFFC. Leur arrivée renforce significativement la légitimité et la représentativité de l'AFFC à l'échelle nationale. Ces organismes partagent un engagement profond envers la justice sociale, les droits linguistiques et l'égalité des femmes dans toute leur diversité. En unissant nos forces, nous consolidons notre capacité d'action pour interpeller les décideurs, influencer les politiques publiques et revendiquer des conditions équitables pour les femmes francophones vivant en situation minoritaire. C'est un pas déterminant vers une francophonie inclusive, solidaire et féministe, et c'est là toute la force d'un réseau : faire entendre, ensemble, ce qui ne peut être ignoré », affirme Nour Enayeh, présidente de l'AFFC.

« Action ontarienne contre la violence faite aux femmes est fière d'être nouvellement membre de l'Alliance des femmes de la francophonie canadienne (AFFC). En tant qu'organisme provincial œuvrant à contrer la violence basée sur le genre auprès des femmes francophones en situation minoritaire, il nous semblait naturel de nous joindre à un réseau pancanadien qui partage nos valeurs de solidarité, de justice sociale et d'égalité. L'AFFC renforce notre pouvoir d'action collective et offre une tribune essentielle pour faire entendre la voix des femmes francophones en situation minoritaire dans les débats nationaux en agissant comme porte-voix de nos luttes et de nos réalités trop souvent invisibilisées », dit Chantal Mailloux, présidente d'Action ontarienne contre la violence faite aux femmes.

ALLIANCE DES FEMMES DE LA FRANCOPHONIE CANADIENNE

« La Fédération franco-ténoise est très enthousiaste de maintenant faire partie de cette grande famille qu'est l'AFFC, un réseau national fort porté par des femmes, avec elles et pour elles. Les enjeux qui touchent à l'égalité des genres sont plus que jamais d'actualité et nous sommes fiers que les personnes s'identifiant comme femmes franco-ténoises s'y intéressent, se mobilisent et puissent se réunir pour créer un monde plus juste », souligne Sophie Gauthier, présidente de la FFT.

« Je me réjouis de l'adhésion de l'AFN au réseau de l'AFFC, à travers le Comité Nuna-Femmes. C'est la concrétisation de notre ferme engagement pour l'égalité des genres, et plus spécifiquement la promotion de la Femme. L'implication de toutes les Franco-nunavummiut est décisive pour la bonne marche de l'AFN, l'épanouissement de la francophonie au territoire et pour la défense des valeurs qui font notre force. Cette adhésion est donc accueillie avec beaucoup de joie et d'enthousiasme », déclare Goump Djalogue, Président de l'Association des francophones du Nunavut.

– 30 –

L'AFFC assure la mobilisation et le développement de son réseau pour mieux défendre les droits des femmes francophones et acadiennes et ainsi, créer une société féministe et inclusive.

Source :

Alexandra Lafontaine, coordonnatrice aux communications et relations publiques

Alliance des femmes de la francophonie canadienne

info@affc.ca